

Atencia y el 'Quijote' centran los actos del Día del Libro en Córdoba

● La Biblioteca Provincial acoge una actividad en la que se leerán poemas de la malagueña

El Día CÓRDOBA

María Victoria Atencia y el *Quijote* protagonizan hoy en Córdoba el Día Internacional del Libro, que como cada año ofrece distintas actividades entre las que también figura la presentación de la Feria del Libro, que arrancará el próximo sábado. La Consejería de Educación, Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía, a través del Centro Andaluz de las Letras, ha preparado un programa en torno a la citada poeta malagueña, "una de las voces esenciales de la literatura española del siglo XX y designada autora del año 2014".

La poesía de Atencia centrará un acto que reunirá a distintas personalidades de la cultura y el periodismo cordobés a partir de las 19:00 en la Biblioteca Pública Provincial, donde el poeta Francisco Onieva leerá el manifiesto a favor de la lectura *Todos somos Robinsón*, escrito por Almudena Grandes.

"Escribir un libro es inventar una isla desierta, modificar con un punto apenas perceptible el mapa de los sentimientos, de las emociones humanas, para desear fervientemente un naufragio, la llegada de ese Robinsón desnudo y desarmado que somos todos los lectores cuando abrimos por primera vez un libro", señala Gran-



Las casetas de la Feria, en proceso de montaje, ayer.

SAMUEL MUÑOZ

Loriga y Tizón se suman a la Feria del Libro

Ray Loriga y Eloy Tizón se suman a la relación de escritores que participarán este año en la Feria del Libro de Córdoba, que se celebrará del 26 de abril al 4 de mayo y cuya programación completa será presentada hoy. Eduardo Mendoza, en el papel inaugural, Luz Gabás, Elsa Punset, Juan Eslava Galán, Rubén Tejerina y Carmen Amoraga son otros de los participantes, además de los locales Francisco Solano Márquez y José María

des en este texto, en el que también advierte: "La lectura y la escritura son dos caras de la misma moneda, una isla desierta y su naufragio. Yo lo sé bien, porque

Baez, entre otros. Loriga presentará su última novela, *Za Za, emperador de Ibiza* (Alfaguara), protagonizada por un personaje llamado Zacarías Zaragoza Zamora, que disfruta de un retiro tranquilo y sin sobresaltos, convencido de que sus mejores tiempos como narcotraficante quedaron atrás. Pero el pasado regresa con sonido preciso a su vida para convertirte en emperador de la isla. Tizón presentará, por su parte, el libro de relatos *Técnicas de ilumi-*

fueron los propios libros quienes me abocaron a escribir libros, y si antes no hubiera vivido leyendo, nunca habría podido empezar a escribir. Cuando descubrí la ex-

nación (Páginas de Espuma), en el que juega con lo luminoso y lo oscuro, con la idea de que "la vida siempre está reescribiéndose". La Feria recibirá además a la plataforma de editores Contexto, formada por Global Rhythm, Impedimenta, Libros del Asteroide, Nórdica Libros, Periférica y Sexto Piso, que protagonizará la mesa redonda *Nuevos editores para nuevos tiempos*. Un apoyo a las editoriales independientes.

traordinaria capacidad de la literatura para multiplicar y enriquecer mi vida, la prodigiosa generosidad con la que desplegaba ante mis ojos una infinidad de

aventuras, de lugares, de identidades múltiples que sin embargo eran capaces de superponerse sin conflicto alguno a mi propia identidad, para coexistir con el tiempo y el espacio de mi vida verdadera, me enganché a los libros como otros se enganchan al ejercicio físico, al alcohol, a la velocidad o a la música".

Tras la lectura del manifiesto, la delegada territorial de Educación, Cultura y Deporte, Manuela Gómez Camacho, realizará una semblanza de Atencia, y posteriormente habrá una lectura continuada de poemas de la antología *A este lado del paraíso* a cargo de distintas personalidades de la cultura y el periodismo cordobés como Alfredo Asensi, Francisco A. Carrasco, Alfonso Alba, Pilar Sanabria, María José Martínez y Rita Rutkowski, entre otros.

Por lo que respecta a *Don Quijote de la Mancha*, será objeto de una lectura continuada desde las 9:00 hasta las 21:00 en el instituto Luis de Góngora, incluida en las XVII Jornadas Cervantinas de la Casa de Castilla-La Mancha en Córdoba y en la que participará el alcalde, José Antonio Nieto.

La jornada incorpora otras actividades literarias como la mesa redonda *Córdoba, un gran relato*, en la que Desiderio Vaquerizo, Francisco José Jurado, Manuel Sánchez-Sevilla, Félix Ángel Moreno Ruiz y Luis Enrique Sánchez hablarán sobre la presencia de la ciudad en la literatura (Biblioteca Central, 19:30), y la presentación de la antología *Poemas por la interculturalidad* (Casa Góngora, 20:30).

Por otra parte, el circuito Ronda Andaluza del Libro visita del 22 al 29 de abril las localidades de Rute, Castro del Río, Benamejí, Posadas, Montalbán, Iznájar, Montilla, Villanueva de Córdoba, Priego de Córdoba, Cabra y Aguilar de la Frontera, en las que propone encuentros con autores como Pablo Acevedo, Pepe Roma, María Rosal, Juana Castro o Vicente Luis Mora.



SAMUEL MUÑOZ

González Alcantud reivindica Al-Ándalus

El catedrático de Antropología Social de la Universidad de Granada José Antonio González Alcantud (derecha), presentó ayer en Casa Árabe su ensayo *El mito de Al-*

Ándalus: Orígenes y actualidad de un ideal cultural. El experto subraya la legitimidad y actualidad del mito de Al-Ándalus y su validez para comprender el presente.



SAMUEL MUÑOZ

Una semana para la danza

El Conservatorio Profesional de Danza presentó ayer la semana Danzabril 2014. En el acto participó Manuel Segovia, director de Ibérica de Danza, compañía que actúa el sábado en el Gran Teatro.